

PRESENTACIÓN DEL LIBRO "HISTORIA DE LA INSPECCIÓN DE PRIMERA ENSEÑANZA EN ESPAÑA"

El día 20 de enero de 2014 tuvo lugar la presentación del libro de nuestra compañera M^a Teresa López del Castillo *Historia de la inspección de primera enseñanza en España*, publicado en el último semestre de 2013 por el Servicio de Publicaciones del Ministerio de Educación, Cultura y Deporte (MECD).

Se celebró en el salón de actos de la Inspección de Madrid Capital, a las 18 horas. Presentó el libro el inspector y doctor Eduardo Soler Fierrez. La autora, M^a Teresa López del Castillo también dirigió unas palabras al auditorio. Acompañó en la mesa a estos ilustres compañeros nuestros la Subdirectora General de Documentación y Publicaciones del MECD, Amparo Barbolla Granda.

Asistieron al acto numerosos compañeros inspectores, principalmente de las Inspecciones de Madrid, y profesores que están preparando su acceso al Cuerpo de Inspectores de Educación (CIE). Entre los inspectores presentes, hay que destacar al Inspector Jefe de Madrid Capital, Mariano Rodríguez, y al Subdirector General de Inspección del MECD, Francisco Lavado.

Eduardo Soler puso de manifiesto la importancia de esta obra para la investigación presente y futura sobre la Inspección de primera enseñanza, pues se remonta a los primeros antecedentes de la Inspección y las fuentes utilizadas han sido variadas y numerosas: más de sesenta archivos localizados en diferentes ciudades españolas y, además, su archivo personal. La trayectoria profesional y administrativa de la autora así como su carácter investigador y sistemático, han hecho posible disponer de unas fuentes documentales (artículos de periódicos y revistas, circulares, etc.) inigualables. Aseguró que esta obra es y será el referente por mucho tiempo de cualquier investigación que sobre la Inspección de Educación española se haga.

M^a Teresa López incidió en el trabajo de más de diez años que le ha llevado esta obra, manifestando que es algo que debía a la profesión que tantas satisfacciones le ha dado. Agradeció a la Subdirectora General de Documentación y

PRESENTACIÓN DEL LIBRO "HISTORIA DE LA INSPECCIÓN DE PRIMERA ENSEÑANZA EN ESPAÑA"

Concha Vidorreta García

Publicaciones el interés puesto en la publicación de la obra, a pesar de los tiempos de crisis en los que estamos.

La Subdirectora General, ante las preguntas de los asistentes, aclaró que la obra se publica en formato digital al que se puede acceder en la página web del MEC y, también, en formato papel. Para su adquisición hay que dirigirse a la siguiente dirección electrónica:

<https://sede.educacion.gob.es/publiventa/busca.action>

La obra está editada en formato DIN A4 y consta de 595 páginas. Organizada en 30 capítulos, siendo el título del primero "Antecedentes: sistemas de control de las distintas redes de escuelas, durante el Antiguo Régimen" -en el que se remonta hasta 1587- y el título del último "La inspección en el estado de las Autonomías", llegando hasta 2012. Incorpora al final una serie de apéndices sobre: oposiciones y concursos de acceso, relaciones de inspectores y escalafones del cuerpo, inspectores generales y centrales de primera enseñanza.

Después de la firma de algunos ejemplares que los asistentes habían adquirido con anterioridad y de recibir los parabienes por parte de sus numerosos amigos, compañeros y admiradores, el acto se cerró hacia las siete y media con un sabor agridulce, por tener que terminar cuando aún estaba el auditorio encantado con las palabras del presentador y de la autora del libro.